





Región



REINOSA

El premio de las carrozas, para 'Da Vinci'

Diez conjuntos participaron en el tradicional certamen de las fiestas de San Mateo

22.09.2009 - JAVIER REINOSA

La carroza titulada 'Da Vinci: loco o genio', presentada por la Peña Tuttis, ha sido la ganadora de la nueva edición del certamen de carrozas artísticas que se celebró en Reinosa con motivo de las ferias y fiestas de San Mateo 2009, consiguiendo el primer premio, de 3.400 euros, y el trofeo especial.

Tanto la jornada del domingo como la de ayer, lunes, festividad de San Mateo, el casco urbano de la ciudad registró un gran ambiente de público. En la nueva edición matea, al coincidir la jornada en día laborable, la afluencia de público no ha sido tan numerosa como en ediciones anteriores, especialmente en la cabalgata del domingo. Los desfiles de carrozas, el primero en la noche del domingo, y el segundo en la mañana de ayer, junto a la feria de ganado y el mercadillo de



Carroza ganadora, junto con los integrantes de la peña / SERGIO DÍEZ

ambulantes que se celebró en las inmediaciones del ferial, registraron una importante concentración de público durante toda la mañana.

Un total de diez carrozas, junto a la de la reina de las fiestas y su corte de honor, que fue realizada por la Peña Makookis, participaron en el tradicional concurso de San Mateo. El desarrollo de la cabalgata nocturna, de gran vistosidad y colorido, finalizó pasadas la una de la madrugada.

Las carrozas participantes fueron acompañadas por charangas y animadas por las propias peñas carroceras. Los premios fueron entregados en el transcurso de un acto que se celebró en la Plaza de España, a las 20.00 horas, presidido por el alcalde, José Miguel Barrio, junto a la reina y damas de honor de las fiestas.

La fiesta de San Mateo ha vuelto a destacar como una de las manifestaciones de gran participación popular, tanto por la tradición de la fiesta como por la calidad y variedad de los actos. En esta nueva edición carrocera han participado diez carrozas en el concurso, destacando en todos los conjuntos el colorido y la calidad en la elaboración de los motivos.







Región



REINOSA

La Feria de San Mateo ofertó dos millares de caballos

Se vendió el 30% del ganado, con cotizaciones bajas por regla general Mucho público se dio cita en Reinosa

22.09.2009 - JESÚS P. DEL RÍO REINOSA

Las cotizaciones registradas en la tradicional Feria de San Mateo dejaron mucho que desear para los ganaderos campurrianos, quienes poseen un alto censo de ganado caballar. En estos momentos, «más que nunca», afirmaban los criadores de este tipo de reses que proliferan por los pueblos y aldeas de la comarca. En cuanto al público, una muchedumbre de gente se dio cita ayer en Reinosa.

A ojo de buen cubero se calcula que se pudo vender un treinta por ciento sobre la oferta, y en cuanto a los precios, muy por debajo de los registrados en la feria del año pasado. Basta decir que los potros quincenos, de lo que más se comercializó de entonces, ahora han perdido entre 100 y 120 euros cabeza. «La peor feria desde hace 40 años», afirmaban ganaderos y compradores.



La oferta de caballos en la Feria de San Mateo es muy elevada todos los años. / J. P. R.

La mayoría de las ventas realizadas lo fueron con destino a Valencia,

Castellón, Cataluña, Asturias, Valencia, Ávila, Zaragoza, Huesca, Tudela y otras provincias. Esto, en cuanto a potros quincenos. Para cebaderos, un alto porcentaje van a Italia y quizás Francia y, como fin, al mercado consumidor. Se vieron manadas de caballar de 25/50 y hasta de más reses, ganado bien cuidado, lo mismo potros que yeguas y caballos, de vida y de abasto.

Los potros quincenos se vendieron entre 300 y 350 euros cabeza. Los lechales, a una media de 100, como precios más repetidos, según Juan Carlos, conocido tratante con su hermano José Antonio, de Bolmir. David, el de Novales, asimismo tratante de equino, vendió y compró animales de varias razas y edades, cambiando el dinero y «esto no es bueno para nadie, que valga tan poco el caballar normal», dijo un hombre que conoce bien el oficio aprendido de su padre.

Carnicería Gonzalo con despachos de equino en Reinosa, Torrelavega y Santander, adquirió los mejores potros lechales de aptitud cárnica, a una media de 2,40 euros kilo/canal. El caballar mayor de matadero se hizo a 0,60 euros kilo/canal, con destino a cebaderos de fuera de Cantabria. Tely, el de Mazandrero, hizo acopio de potros, de todos los precios, según la calidad.

En ganado selecto reproductor, se dieron otros precios. José Luis Vallejo, de Valdeolea, vendió caballos para padrear. Su costo, entre 1.502 y 2.704 euros.

Francisco García, de Camargo, vendió una potra de tres años en 4.800 euros, y una partida de potros quincenos a 510 euros. Paulino Iturregui presentó un potro anglo-hispano de cuatro años, valorado en 4.000. Llamaron la atención un lote numeroso de caballos sementales con carta hispano-bretona, de los hermanos Indart, criadores de Navarra, así como medio centenar de potros de criadores de la Asociación de Criadores de Ganado Equino Hispano-Bretón, que repartió premios, entregados por su presidente, Vicente Gómez; el director de Ganadería, Ismael Esparza, Santos Argüeyo, jefe de sección de la Consejería y otras representaciones.